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Ce Bagneux infos est un peu différent. 
Chaque mois, nous vous donnons des nouvelles. Et à Bagneux,  
il y en a beaucoup. 
Notre ville foisonne d’idées, d’initiatives, de projets portés par  
la municipalité, par les associations, par les habitant-es... par toutes 
celles et tous ceux qui font Bagneux ! Bagneux bouge. Et ça se voit. 
Nous sommes déjà à la mi-temps du mandat que vous nous avez 
confié lors des élections municipales de 2020.
Et donc, ce mois-ci, nous vous invitons à prendre le temps de  
(re)découvrir le sens de notre action et ce qui nous guide au quotidien.
Oui, Bagneux bouge, avant tout, pour et avec vous. 
Alors, où en sommes-nous ? Quelles sont nos réussites, quelles sont 
nos difficultés, quels sont les combats d’avenir à mener avec et pour 
vous ? Nous vous proposons dans ces pages un tour d’horizon des 
actions réalisées et aussi de ce qu’il reste à faire. 
Nous vous en souhaitons bonne lecture, et surtout, nous vous donnons 
rendez-vous très vite pour en discuter avec vous à l’occasion d’un 
grand évènement citoyen et festif : Bagneux, ça bouge, du 2 au 11 juin. 
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Bagneux 
et VOUS C’est comment vous vivez la ville. C’est ce que  

vous en faites. Beaucoup d’habitant-es la découvrent,  
d’autres la voient se transformer. Votre ressenti  
est parfois différent, l’expérience de chacune et chacun  
se construit au fil de son quotidien. 
Nous avons pris le temps d’échanger avec  
des habitant-es, des associatifs, des commerçants,  
des agents municipaux sur ce que représente  
Bagneux pour eux, comment ils la voient et la vivent.  
Des traits de caractère très forts en ressortent. 

C’est quoi,  
      vivre à Bagneux ?

Entendu lors  
des rencontres  
de février 2023

Ville populaire et solidaire, 
conviviale et accueillante !

“On prend soin les uns des autres.  
C’est une ville humaine et à l’écoute  
des gens.”
“Ça fait plaisir d’avoir ce souffle  
de nouveaux habitants.”
“C’était mieux avant. Il y a des quartiers  
où c’est paisible et d’autres où c’est plus 
compliqué.”

Ville épanouissante et animée  
par son tissu associatif !

“La ville épanouissante : oui !  
Il y a une accessibilité culturelle forte.”

“Attention, le tissu associatif se dégrade.  
Les gens s’engagent moins.”

“Je suis arrivé en juin. Directement  
des concerts, des activités…”

Ville engagée et qui œuvre  
pour la justice sociale !

“Elle se bat pour tout le monde.”
“Une ville qui porte des combats.”
“ Et en même temps, elle ne peut  
pas tout faire seule.”

Ville jeune !
“ Ça nous attirait Bagneux parce qu’on savait  
qu’il y avait des activités, de bonnes écoles.”

“Après le collège, les jeunes quittaient Bagneux. 
L’arrivée d’un lycée va apporter un plus.” 
“L’attention de la ville est très forte avant 12 ans.  
Après, pour les jeunes, c’est moins visible.”

Ville dynamique  
et qui se transforme !

“On est arrivés pour des raisons économiques.  
Ce qui nous a frappés : le dynamisme de la ville.”
“Pour moi, ce qu’apporte le métro,  
ce qu’il se passe sur l’ancien site  
de la DGA, c’est énorme.”
“Il n’y a pas assez de commerces  
et ça fait aussi partie du dynamisme.” 
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C’est comment vous vivez la ville. C’est ce que  
vous en faites. Beaucoup d’habitant-es la découvrent,  
d’autres la voient se transformer. Votre ressenti  
est parfois différent, l’expérience de chacune et chacun  
se construit au fil de son quotidien. 
Nous avons pris le temps d’échanger avec  
des habitant-es, des associatifs, des commerçants,  
des agents municipaux sur ce que représente  
Bagneux pour eux, comment ils la voient et la vivent.  
Des traits de caractère très forts en ressortent. 

Bagneux  
et NOUS

Chère Balnéolaise,  
cher Balnéolais,

Oui, notre ville bouge, et comme Maire, je travaille  
au quotidien à ce qu’elle se développe et se modernise 
avant tout pour vous.

Ces transformations importantes que connaît notre ville 
s’ancrent dans l’identité que Bagneux a chevillée au 
cœur. Nous sommes héritier·es de sa riche histoire de ville populaire, une ville de taille 
moyenne de la banlieue parisienne, qui a toujours fait de la solidarité son moteur. 

Ensemble, nous sommes et faisons Bagneux, fier-es de sa diversité, de ses valeurs et  
de sa convivialité. Nous construisons aussi la ville de demain, engagée pour  
la transition écologique, autour des grands projets structurants comme l’arrivée  
du métro 4 l’an dernier.

Avec l’équipe municipale, nous avons été élu-es en mars 2020 sur la base d’un contrat 
municipal ambitieux pour Bagneux. Alors que la crise économique et énergétique fait 
peser de fortes incertitudes sur les finances locales, sans que l’État mette en place des 
mesures de soutien aux collectivités, je tiens à ce que ces engagements soient tenus, 
car la parole donnée doit être respectée.

À la moitié de ce mandat 2020-2026, nous voulons prendre le temps d’échanger avec 
vous, à partir du bilan des trois années passées et des perspectives pour notre ville. 
Nous souhaitons aussi aborder les enjeux essentiels de lutte contre le dérèglement 
climatique et de soutien aux habitant·es face à la crise économique.

Le document que vous avez entre les mains détaille l’ensemble des politiques 
municipales et des actions menées. Nous y présentons, avec sincérité, ce qui a été fait, 
mais aussi ce qui reste à faire.

Vous le savez, ce début de mandat a été difficile avec la pandémie de Covid-19.  
Vous protéger a été notre priorité n° 1. Nous avons malgré tout travaillé d’arrache-pied, 
avec l’ensemble des agents municipaux, à faire avancer les dossiers en cours, à impulser 
de nouveaux projets. 

Bagneux et ses habitant·es ont le droit au meilleur : c’est le sens de mon 
engagement. Je le fais avec d’autant plus de détermination que le contexte national 
souffle des vents contraires, hostiles même, à nos politiques de solidarité et au service 
public communal. 

Partout où cela est possible, avec mon équipe, je porte la voix singulière de notre ville, 
pour que les richesses colossales produites dans ce pays profitent à toutes et tous,  
et particulièrement aux habitant-es des villes populaires comme la nôtre.

Nous aurons l’occasion de nous retrouver, du 2 au 11 juin prochains, pour 10 jours  
de rencontres citoyennes, conviviales, festives.

Au plaisir de vous y rencontrer, nombreuses et nombreux, pour continuer de débattre 
et échanger sur le Bagneux de demain !

Marie-Hélène Amiable 
Maire de Bagneux
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Plus de médecins ? 

Nos anciens, 
on en prend soin.

La solidarité, ça nous anime.

à
vos côtés

On se  
     bouge 

Personnes âgées, personnes en précarité,  
personnes handicapées, personnes malades,  
nous sommes toutes et tous concernés,  
directement ou par nos proches. C’est à l’échelle  
de la ville, lieu des solidarités, des proximités,  
que s’exprime au jour le jour le soin que nous apportons 
aux autres. 
Bagneux, ville solidaire qui protège à tous les moments  
et tous les âges de la vie : une marque de fabrique  
dont nous sommes fiers !
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vos côtés
L’accès aux droits pour toutes et tous
Pour que vos droits ne restent pas lettre morte, nous devons 
rendre vos démarches toujours plus simples.

De nombreuses démarches sont accessibles en ligne, 
pour réduire vos déplacements et votre attente. Mais le 
numérique n’est pas une solution pour tout le monde :  
les agents municipaux vous accompagnent aux accueils 
de l’hôtel de ville, à la mairie annexe, dans les centres 
sociaux et culturels et à la résidence des personnes âgées. 
La Ville soutient aussi les associations qui œuvrent pour 
réduire la fracture numérique. 
L’accès aux droits, c’est un état d’esprit général. Ainsi, 
pour le droit à un travail nous soutenons l’installation 
d’entreprises, avec de belles réussites : Air Liquide Santé, 
Eurofins, Ecolab et d’autres se sont ainsi implantées à 
Bagneux. Et nous vous accompagnons dans votre recherche 
d’emploi via des « job dating », les « forums de l’emploi », et 
Vallée Sud Emploi installé en centre-ville. 

Mieux vous accompagner aujourd’hui 
et demain
Notre mobilisation collective durant la crise du Covid a 
montré combien la solidarité est essentielle.

Nous avons su réagir durant cette crise, en organisant  
des dépistages Covid, des distributions de masques,  
en ouvrant un centre de vaccination, en maintenant un 
accueil permanent et en prenant des nouvelles quotidiennes 
des personnes les plus exposées. Vous protéger a été  
notre priorité. 
En 2022, nous avons renforcé le Centre municipal  
de santé (CMS), avec quatre nouveaux médecins et  
un dermatologue, et proposé des actions de prévention  
en partenariat avec des associations (cancer du sein, 
endométriose, addiction). Nous œuvrons aussi pour faciliter 
l’installation de professionnels de santé.
Et parce que pouvoir se déplacer est vital, les seniors et 
les personnes à mobilité réduite bénéficient du service de 
transport à la demande SAMBA.

Simplifier  
   vos démarches

La santé, 
combat d’aujourd’hui 

     et de demain

Solidarités 

Vous faites quoi pour  
que la ville s’adapte aux handicaps ? 

— Entendu au Centre  
municipal de santé — 

Galette des retraités - De la joie d’être ensemble 

Forum de l’emploi dans nos centres sociaux  
et culturels

« Fin 2021, nous avons signé avec différentes 
associations la charte Ville Handicap qui décline 
plusieurs mesures fortes : accès aux droits, 
accessibilité, insertion professionnelle... Nous avons 
mis en place un comité de suivi de cette charte 
et initié une série de nouvelles actions (livret 
d’accueil dans nos structures pour un enfant 
porteur de handicap, cours de musique à la MMD 
pour 10 jeunes de l’ESAT Jean Caurant, etc.). »
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 Je suis résidente du Clos Lapaume et 
 je dois dire que le service de transport SAMBA  
est vraiment très pratique. Surtout pour  
des personnes comme moi qui ont du mal  
à se déplacer et qui ne peuvent pas prendre  
le bus. En plus, ce n’est pas cher. Je l’utilise très 
régulièrement pour aller chez le médecin, le kiné 
ou à l’hôpital. J’organise même mes rendez-vous 
médicaux en fonction des disponibilités de SAMBA, 
car nous sommes beaucoup à l’utiliser et il n’y a que 
trois chauffeurs. Les chauffeurs sont tous très gentils, 
polis et attentionnés, ils s’occupent très bien de nous. 
Franchement, c’est un service utile et agréable. »

Jeannine Beauvue,  
retraitée

Distribution solidaire de fruits et légumes

Centre de vaccination contre le Covid-19 : 
agents municipaux, bénévoles de la Croix- 
Rouge, médecins et infirmier-es de ville... 
toutes et tous rassemblés pour protéger  
les Balnéolais-es.

2 650 trajets réalisés avec SAMBA en moyenne chaque année

102 670
heures d’insertion 
réalisées par 
221 Balnéolais-es  
sur les chantiers de  
la ville depuis 2020,  
avec Vallée Sud -  
Grand Paris 
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Bientôt, 
un lycée général.

Nature, culture et sport, 
les nouveaux parcours de nos élèves !

De nouveaux lieux pour bien grandir et s’épanouir !

Ça bouge
pour

les jeunes !

Exiger un nombre limité d’enfants par classe  
pour enseigner dans de bonnes conditions, 
accompagner les parents d’élèves et leurs 
associations, proposer aux enfants de nombreuses 
activités, une restauration de qualité, des aides  
à leurs projets, améliorer l’orientation, mais aussi  
les classes découvertes et les vacances pour toutes  
et tous… l’action éducative, ce sont des dizaines  
de réalisations du quotidien.
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Nous construisons l’avenir
Parce que Bagneux grandit, il faut que nos enfants 
grandissent dans des structures accueillantes. Pour eux, 
nous investissons dans des équipements majeurs.

L’ouverture en 2021 de l’école maternelle et élémentaire  
Niki de Saint Phalle, au nord de la ville, est un beau 
symbole de ce que nous voulons pour l’école de demain. 
Ses 22 classes, orientées directement vers le futur parc 
Robespierre (qui sera bientôt reconstruit), proposent  
un cadre agréable et de qualité pour apprendre. Avec 
l’école Ethel et Julius Rosenberg, c’est la deuxième école de 
Bagneux ouverte récemment.
Mais ce n’est pas tout. Pour les plus petits, au sud de la ville, 
nous avons rénové la crèche des Rosiers et ouvert une 
nouvelle halte-jeux. 
Pour nos adolescents, l’investissement se poursuit : nous 
avons obtenu du Département la reconstruction du collège 
et du gymnase Joliot-Curie. Quant aux 18-25 ans, ils 
peuvent désormais se retrouver et être accompagnés dans 
l’ensemble de leurs projets à la Maison citoyenne Thierry 
Ehrhard, entièrement rénovée depuis l’année dernière.

Encouragements du conseil de classe
La Ville tient à garantir à chaque enfant et chaque jeune de 
Bagneux, dès sa naissance, un accompagnement de qualité 
grâce à l’implication de nombreux professionnels dont  
les agents municipaux.

Un relais d’assistantes maternelles supplémentaire a 
ouvert dans le nord de la ville après celui créé dans le 
sud. Nous sommes attachés à mieux valoriser leur métier 
essentiel, comme en témoigne déjà leur participation au 
Forum de la petite enfance. 
Parce que la qualité éducative passe aussi par un 
accompagnement renforcé des plus petits, nous avons créé 
11 postes d’agents municipaux (ATSEM) supplémentaires 
dans les écoles maternelles.
Pour l’épanouissement de tous les élèves, nous poursuivons 
les études dirigées à maximum 15 ou 17 par classe, 
promouvons l’école inclusive. Nous avons généralisé,  
en 2021, des parcours culturels, sportifs, nature et citoyens 
dans toutes les écoles. La ville consacre 345 000 euros par 
an pour que chaque enfant parte une fois dans sa scolarité 
en classe découverte. Dans nos accueils de loisirs, nous 
multiplions les projets de qualité. 
Côté restauration scolaire, c’est avec l’aide des parents 
d’élèves que les menus évoluent : nouvelles recettes 
végétariennes, pommes 
bio, pain à la découpe… 
et depuis septembre 
2022, à chaque saison, 
nous proposons  
des animations sur 
l’éducation au goût. 
Pour nos ados, en plus 
des accueils libres toute 
l’année, l’Espace Marc 
Lanvin propose des 
vacances avec activités 
sur place, sorties  
et stages. 

« Alors, quand est-ce que je pourrai  
mettre ma fille au lycée général à Bagneux ?! »

« C’est notre plus grand combat actuel.  
Et ça avance ! La Région a inscrit le lycée de 
Bagneux sur le terrain de la colline des Mathurins 
dans son plan d’investissement 2017-2027. Et nous 
agissons dès aujourd’hui, avec le projet « le lycée avant 
le lycée » pour soutenir la qualité éducative  
et encourager les parcours scolaires de réussite.  
Notre objectif : avoir la confirmation au plus vite par  
la Région Île-de-France de l’ouverture du lycée général 
en septembre 2028. »

      Ensemble, des efforts pour 

que ça bouge pour les jeunes !Des lieux  
  pour réussir

— Entendu au collège Henri Barbusse — 

Exposition pédagogique dans les écoles

Enfance, éducation, jeunesse

C’est la rentrée à l’école 
Niki de Saint Phalle

HORS-SÉRIE • Édition spéciale 2020-202310



95%
des classes inscrites 
dans les parcours 
culturels, sportifs  
et nature financés  
par la Ville

Évènement jeunesse pour la Journée internationale  
des droits des femmes à l’Espace Marc Lanvin

Les Relais d’assistantes maternelles (RAM),  
lieux d’accueil et de rencontre 

C’est une ville vraiment tournée 
vers l’enfance, il y a plein de projets 
au sein des écoles et beaucoup 
d’activités en dehors du temps 
scolaire avec toutes les structures 
culturelles de la ville. Tout ça 
contribue à l’épanouissement des 
enfants. Il y a une déperdition au 
collège et au lycée, pourtant il y a 
également une offre importante, 
mais les jeunes ne s’en saisissent 
pas à la hauteur de ce qui est 
proposé, ce qui est vraiment 
dommage. La municipalité est 
toujours très engagée aux côtés 
des parents d’élèves quand nous 
nous battons pour le remplacement 
d’enseignants absents, la dotation 
horaire globale, pour l’ouverture ou 
contre la fermeture de classes. Elle 
nous accompagne pour organiser 
des pétitions, on se sent vraiment 
soutenu. »

Émilie Sidibé, 
présidente FCPE (Fédération des conseils  
de parents d’élèves) 

« Alors, quand est-ce que je pourrai  
mettre ma fille au lycée général à Bagneux ?! »

      Ensemble, des efforts pour 

que ça bouge pour les jeunes !

Projet jeunes « Clak 
Radio Live. » en partenariat 
avec Radio France – Soirée à 
la Maison de la Radio – 2022
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Des stades 

tout neufs.

Les JOP à l’horizon.
Le street art, musée vivant à ciel ouvert !

Ça bouillonne
côté sport

et culture

Bagneux encourage le foisonnement, l’accès  
à une grande diversité et une grande qualité de pratiques 
artistiques et de disciplines sportives, le tout en proximité.  
Et dans l’esprit de la plus grande démocratisation possible 
des pratiques, à tous les âges, pour tous les goûts !
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Des équipements flambant neufs
Sans équipement de qualité, la pratique est plus 
compliquée ! Alors, nous lançons les chantiers, pour 
accompagner l’énergie débordante des Balnéolais-es.

Une ville comme Bagneux se doit de disposer d’équipements 
sportifs de bon niveau. Nous avons décidé trois rénovations 
de grande ampleur.
Nos deux stades principaux vont faire peau neuve. Pour  
le stade de rugby Port Talbot, rendez-vous samedi 15 avril 
à 11 h 30 pour son inauguration festive et sportive !
Quant au stade de football René Rousseau, les études  
pour sa programmation ont été lancées, les travaux 
devraient suivre.
Nous avons aussi obtenu du Département des Hauts-de-
Seine la reconstruction du gymnase Joliot-Curie. 
À venir dans les prochaines années : au sud, un gymnase 
aux Mathurins, au nord, un nouveau centre socio-culturel 
et le futur théâtre Victor Hugo dans la ZAC des Musiciens, 
en centre-ville, une Maison du patrimoine au Clos des 
Sources…  
Autant de lieux nouveaux ou rénovés pour mieux  
vous accueillir !

La culture en pleine face
La culture, hors les murs ! Pour le prouver,  
elle s’expose de plus en plus dans la rue,  
aux yeux de toutes et tous.

Notre grande fierté, c’est de démocratiser  
la culture, de la rendre la plus accessible 
possible. Quoi de mieux pour cela que de  
la déployer dans l’espace public ? Le parcours 
street art en est le symbole. Les murs de vos 
immeubles, le mobilier urbain, la station de 
métro Lucie Aubrac, les transformateurs Enedis, 
les cours d’école, le centre de dépannage des 
trains, ou encore récemment la médiathèque… 
Partout, la ville accueille des artistes 
internationaux tout en donnant sa place  
aux talents balnéolais.
La culture, c’est aussi la fête, la convivialité,  
le foisonnement : des « fenêtres musicales » 
en juin aux concerts à Copaca’Bagneux, 
en passant par la Fête des vendanges et le 
village de Si t’es Môme, sans oublier la belle 
programmation de tous les équipements 
culturels et les nombreuses initiatives 
associatives… l’année balnéolaise est ponctuée 
de nombreux évènements culturels et citoyens,  
qui font pétiller nos rues.

« Je m’ennuie à Bagneux.  
Je n’ai rien à faire comme loisirs. » 

« Entre la médiathèque,  
la Chaufferie (et ses studios  
de musique), l’Espace Marc 
Lanvin et les centres sociaux 
et culturels de la ville,  
tu devrais trouver de quoi 
t’occuper ! Des cours  
de danse, des activités  
de loisirs, des masterclass 
et des stages sportifs et 
culturels : il y en a pour 
tous les goûts, et pas 
seulement pendant l’été. 
Regarde aussi du côté  
des associations ! »

Notre action

vous proposer  
   des lieux de qualité

—  Entendu à la sortie du collège — 

Le Clos des Sources, future Maison du patrimoine 

Inauguration de l’œuvre de Ricardo Mosner sur le centre 
de dépannage des trains, avenue Henri Barbusse

Culture et sport
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Déambulation de Si t’es Môme à la Fête des vendanges - 2022 

L’artothèque, kesako ?
Choisissez, accrochez, profitez : 
c’est gratuit !

Sérigraphies, lithographies, 
gravures, photographies, 
empruntez une œuvre d’art 
comme vous empruntez un livre. 
Toutes les infos sur  
bagneux.artotheque.fr.

IN
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Ça court vite au Parc des sports 

6 équipements  
culturels majeurs 
Théâtre Victor Hugo, Médiathèque, 
Maison des arts, Maison de la 
Musique et de la Danse, Centre 
des arts du Cirque et des Cultures 
émergentes, Studios de la Chaufferie

 Bagneux est une commune hyper 
engagée dans le sport, il y a vraiment une 
volonté de développer la culture du sport 
dans toute la ville, accessible à tous, avec 
de nombreuses disciplines proposées 
par les associations, et des agrès en 
libre-service dans l’espace public. Plein 
d’actions sont menées aussi en prévision 
des Jeux olympiques et paralympiques de Paris en 2024. Nous avons reçu le label 
Terre de jeux et la halle des sports Janine-Jambu aura l’honneur d’accueillir les 
entraînements des taekwondoïstes participant à cette compétition internationale. 
Quant à moi, je suis très soutenue par la municipalité, qui avait pris l’engagement 
lors des dernières élections d’aider un sportif dans son développement. Je travaille 
au sein de la Ville, tout en continuant ma carrière de taekwondoïste. »

Solène Avoulète, 
double championne d’Europe espoir de taekwondo, 
en préparation pour les JOP 2024
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On veut encor
e 

   plus de v
erdure !

Des jardins 
partagés ? où ça ?

Des cours d’école végétalisées.

dans
Bagneux

Ça pousse

Bagneux est appréciée pour ses espaces verts  
et ses arbres. La végétalisation de notre ville,  
c’est une mobilisation permanente des équipes 
municipales. Pas seulement parce que c’est agréable, 
mais aussi parce que plus le vert conquiert l’espace,  
plus la ville se rafraîchit, mieux on vit et on respire.  
À l’heure du réchauffement climatique, les îlots de verdure 
sont essentiels !

HORS-SÉRIE • Édition spéciale 2020-2023 15



Cultivons nos jardins tous ensemble
Le combat pour une ville plus verte, plus résiliente, plus agréable,  
plus fraîche et plus respectueuse de la santé, nous devons le mener  
chacune et chacun à notre échelle.

Depuis le début du mandat, les habitant-es volontaires peuvent demander 
un permis de végétaliser. C’est-à-dire ? Vous pouvez planter des végétaux 
(fleurs, potager) dans tout espace public appartenant à la Ville : jardinière, 
mobilier urbain (potelet, barrière anti-stationnement), pied d’arbre ou bande 
engazonnée… À vos semailles !
Dans le même esprit, les grands projets urbains prévoient des jardins 
partagés pour leurs résident-es.
À plus long terme, nous menons des études pour lancer l’agriculture 
urbaine à Bagneux.

Un grand vert d’air pur
Une ville toujours plus verte, c’est 
indispensable, la municipalité se doit donc  
d’être exemplaire. 

Symboliquement, nous plantons un nouvel 
arbre pour chaque naissance à Bagneux. 
Mais nous investissons aussi beaucoup 
dans les espaces verts municipaux pour les 
étendre, les réhabiliter et les revégétaliser. 
Ainsi, plusieurs projets ont déjà été réalisés :  
le square de la Fontaine, le mail René 
Rousseau, le square Dominique Dimey, la 
plantation d’une mini-forêt urbaine à la Plaine 
Thorez, le jardin des Lumière, les plantations 
d’arbres avec les enfants dans le cadre du 
Budget participatif 2022. 
D’autres espaces verts sont à venir, en 
réflexion ou vont être réhabilités : la friche 
des 3 Mares, l’entrée de ville arborée aux 
sorties du métro Barbara, le parc des 
Mathurins, le parc Mandela, etc.
Nous sommes particulièrement attentifs 
au bien-être des enfants. Pour que les 
écoles soient des îlots de fraîcheur, nous 
végétalisons une cour d’école chaque 
année. Finis les sols imperméables, place 
aux arbres, aux plantations, aux coins nature 
et aux potagers.

La transition écologique, 

notre défi permanent

Réussir  
 à reverdir

« Les travaux des métros ont  
supprimé des espaces verts ! »

« Les grands chantiers de la ligne 4 et de la 
ligne 15 ont empiété sur les espaces verts de la 
ville. L’équipe municipale s’était engagée à obtenir 
leur restitution. Chose promise, chose due : les 
arbres de l’avenue Barbusse sont replantés, un 
nouvel espace vert arboré va voir le jour aux 
sorties du métro Barbara, et le parc Robespierre 
sera renaturé dès que le chantier du Grand 
Paris Express sera achevé, la Ville ayant obtenu 
3 millions d’euros de la Société du Grand Paris. »

Nature en ville

— Entendu près  
du parc Robespierre — 

Jardin partagé de l’association  
Les potagers du théâtre Victor Hugo.

Cour végétalisée de l’école maternelle Marcel Cachin
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Bienvenue au CLTE !
L’écologie, un défi  
collectif !  
RDV pour le lancement  
du Conseil local de la 
transition écologique 
jeudi 8 juin à 18 h 30  
à la salle Léo Ferré. Vous 
y êtes les bienvenu-es ! 
Faites-vous connaître  
en écrivant à :  
tedd@mairie-bagneux.fr

IN
FO

S
PR

AT
IQ

UE
S

8 jardins  
partagés avec 

250 parcelles 
individuelles et 
3 parcelles collectives 

Éco-pâturage à la friche des 3 Mares 

Le Mail René Rousseau,  
un nouvel espace vert arboré

J’ai grandi à la campagne et en participant 
au Budget participatif, mon but n’était pas 
d’amener la campagne à la ville, parce que  
ce n’est pas possible, mais plutôt de redonner 
sa place à la nature en ville. En plus d’avoir  
des vertus écologiques, de créer des îlots  
de fraîcheur, de désimperméabiliser les sols, 
de favoriser la biodiversité, la nature apaise les 
comportements, diminue le stress. Participer 
au Budget participatif a été une bonne 
expérience, je trouve normal de m’engager 
pour la ville dans laquelle j’habite depuis 15 ans, 
et je trouve important que les gens puissent 
proposer et voter pour des initiatives locales  
qui ont du sens pour eux. »

Clément Deken, 
l’un des lauréats du dernier Budget participatif,  
pour la plantation d’arbres et la création de micro-forêts
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Bien joué,
la 4 !Et le bus ?

Un nouveau plan vélo !                           

pour vos

déplacements
Ça bouge

Bouger à Bagneux, c’est avec la  
ligne 4 et bientôt la ligne 15 ! C’est aussi  
moins de voitures, de l’autopartage et plus  
de bornes électriques. Éviter de prendre  
la voiture, c’est essentiel pour réduire notre  
empreinte carbone, alors nous nous efforçons  
de faciliter votre quotidien. Pas toujours au rythme  
que vous espérez, mais les transports, c’est comme  
les embouteillages, il faut parfois du temps pour arriver 
à destination. Et vous le savez, nous ne sommes pas 
seuls pour décider : il faut convaincre les institutions 
responsables, mobiliser les financements, etc. 
Pour réduire la pollution, nous avançons !
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Pour toujours mieux se déplacer
Avoir obtenu la ligne 4, et bientôt la ligne 15 du Grand Paris 
Express, c’est très bien. Aller plus loin, littéralement,  
c’est encore mieux !

Nous poursuivons le dialogue avec Île-de-France Mobilités, 
responsable des transports de la région, la RATP et tous les 
partenaires, pour améliorer sans cesse le réseau. 
Améliorer la qualité du RER B, prolonger la ligne 4 
jusqu’aux Mathurins et vers Robinson, ce sont nos défis 
désormais ! Ce combat, il ne dépend pas que de nous. Il 
faut convaincre. Pour cela, nous sommes en association 
avec les villes voisines. Et c’est évidemment avec vous que 
nous réussirons !

La ligne 4, mais pas que !
Depuis janvier 2022, les Balnéolais-es peuvent rejoindre Paris 
en moins de dix minutes par la ligne 4 du métro, aux stations 
Bagneux-Lucie Aubrac et Barbara ! C’est l’aboutissement 
d’un long combat mené avec vous pour améliorer vos 
déplacements ! 

Réduire les déplacements en voiture, ça se travaille.  
Nous savons combien les bus sont importants pour vos 
trajets quotidiens. C’est pourquoi, à vos côtés, nous portons 
de fortes exigences auprès de la Région Île-de-France pour 
refuser la privatisation des transports, l’augmentation 
des tarifs et pour obtenir plus de lignes, et de meilleures 
fréquences.
Nous facilitons aussi les déplacements à vélo, par exemple 
en installant des stationnements pour vélos devant  
les équipements publics. 
Nous avons aussi mis en place dès 2021 de bornes de 
recharge pour les voitures électriques et à hydrogène. Et à 
venir ? L’ouverture de nouvelles stations Vélib’ et d’abris vélos 
sécurisés autour des métros. 
Nous avons lancé une commission vélo avec des habitant-es 
et associations de cyclistes pour co-construire le plan vélo 
de Bagneux. 
Il en est de même avec le réaménagement par le 
Département des Hauts-de-Seine de la RD 920. Enfin, 
l’enquête publique a été lancée pour que chacune et 
chacun puisse donner son avis.

Plus qu’un combat, un effort

      de tous les instants

Réussites

« C’est difficile de faire  
du vélo à Bagneux,  
et même de prendre le bus… »

« Ces changements prennent du temps, c’est vrai, 
mais nous avons déjà commencé à créer un réseau  
de voies douces et vertes, qui s’étend peu à peu. 
Nous nous battons pour renforcer l’offre de bus, 
surtout dans les quartiers les moins connectés.  
Nous agissons pour obtenir une nouvelle ligne  
de bus du sud jusqu’aux métros en passant par 
les Mathurins. Notre objectif : que chacune et 
chacun puisse bénéficier d’une offre de transports 
de qualité, que les différents modes de transport 
puissent cohabiter de façon harmonieuse. »

Mobilités

— Entendu aux Mathurins — 

Avenue Henri Barbusse

Bien joué,
la 4 !Et le bus ?

Un nouveau plan vélo !                           
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Station Bagneux-Lucie Aubrac, terminus  
de la ligne 4, ouverte en janvier 2022

7 stations Vélib déjà déployées et bientôt une station de plus  
au métro Barbara

Des vélos et des trottinettes électriques  
pour les déplacements des agents

 J’habite Bagneux depuis cinq ans 
et je trouve que l’arrivée du métro est 
une véritable ouverture, à la fois de 
Bagneux vers Paris et le reste de la région 
parisienne, mais aussi de la région vers 
Bagneux. J’ai remarqué que pour la 
dernière Fête des vendanges, il y avait 
davantage de personnes venant de 
l’extérieur. C’est vraiment facilitateur 
pour les déplacements, que ce soit pour 
les études, le travail, les sorties… Cela 
offre des opportunités que l’on n’avait 
pas auparavant. On peut aller gare 
Montparnasse en trois fois moins de 
temps. Et ce métro va aussi inciter plus  
de gens à venir habiter notre ville. »

Amandine Tuffin, 
agente de la Ville

2025
arrivée de la ligne 15  
du Grand Paris Express 
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Et j’ai trié, trié-é-é-é, 
pour qu’elle soit belle.

Notre ville, on l'aime, 
on la respecte !

On veut une ville tranquille et plus propre !

Tout le monde veut une ville 
propre et sûre, nous les premiers.  
Sortir ses encombrants au bon moment,  
ne pas laisser ses ordures sur l’espace public,  
trier et ne pas jeter, c’est important, parce que  
c’est plus beau, mais aussi parce que c’est plus  
écologique. C’est aussi plus économique : le budget  
consacré aux interventions des services municipaux  
pour lutter contre les incivilités en tout genre pourrait  
être mieux utilisé au bénéfice des Balnéolais-es.
Se respecter les uns les autres, c’est un équilibre délicat. Mais 
alors, comment gérer les récalcitrants ? Avec de la pédagogie 
et de la fermeté, tout en encourageant les initiatives positives.

pour vivre
bien dans sa ville
On se bouge 
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Nos rues sont conviviales
La prévention et la surveillance, c’est nécessaire, créer  
un fort lien social, c’est indispensable !

Tout au long du mandat, nous avons soutenu et 
soutiendrons tous les projets positifs des habitant-es.  
De nombreuses initiatives de quartier, associatives  
ou spontanées, témoignent du foisonnement de notre ville  
et du plaisir partagé à faire ville ensemble : nettoyages 
citoyens, repas et fêtes de quartier, brocantes, Forum des 
associations, rencontres à la Pause quartier de l’Abbé 
Grégoire et dans les centres sociaux et culturels…
Bagneux est riche de ses habitant-es qui aiment leur ville  
et veulent qu’elle soit respectée.

Plus de moyens pour plus de respect
La tranquillité est l’affaire de tous, mais elle ne s’impose pas 
si facilement. Il faut du temps, et surtout des moyens.

Nous avons renforcé notre équipe de médiateurs, avec 
l’arrivée en 2022 de deux nouvelles recrues chargées de 
prévenir les conflits et incivilités dans le quartier nord. Leur 
présence au quotidien dans les rues permet un dialogue 
avec ceux qui subissent les nuisances comme avec ceux  
qui les commettent.
La vidéoprotection que nous avons installée est aussi  
un outil pour décourager celles et ceux qui ne respectent 
pas votre cadre de vie. 
Mais pour aller encore plus loin, il faut aussi une présence 
policière plus soutenue. La Ville de Bagneux a augmenté  
les effectifs de la police municipale et exige de la part de 
l’État un renforcement des moyens pour le commissariat.

À quand une ville propre ?  
Ça suffit les dépôts sauvages ! 

« Offrir un cadre de vie sain et agréable à tou-tes les Balnéolais-es  
est une priorité et un effort quotidien. Nous lançons très 
régulièrement des campagnes citoyennes et agissons sur tous 
les sujets que nous maîtrisons, en imposant par exemple  
des chantiers propres aux entreprises dans la Charte de la 
construction et de la promotion. Nous savons qu’il faut aller plus 
loin. Sous l’impulsion de la Maire, un comité « cadre de vie »  
composé de l’ensemble des élus et services en charge  
de ces questions a été créé en janvier 2023.  
Son objectif : un plan de 10 actions pour  
améliorer rapidement la propreté, la sécurité  
et l’embellissement de notre ville. »

Réussites :  
une riche vie de quartier

— Entendu avenue Louis Pasteur — 

Cadre de vie

Notre combatDe chouettes moments conviviaux dans nos quartiers
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390tonnes
de dépôts sauvages  
collectés chaque année par  
la municipalité, ça suffit !

Intervention des agents communaux contre les dépôts interdits

 Notre travail consiste à assurer une veille sociale, c’est-à-dire tout ce  
qui concerne l’humain, la perturbation de la tranquillité publique, les conflits  
de voisinage, etc., et une veille technique, c’est-à-dire tous les dysfonctionnements 
que nous remarquons : lampadaires défaillants, tags, dépôts sauvages, etc.  
Au début, notre présence a été plutôt mal accueillie par les jeunes mais petit  
à petit, ils ont compris qu’on était là pour dialoguer avec eux, régler les choses,  
faire remonter leurs doléances et quand ils ont vu qu’elles étaient prises en compte, 
la confiance a commencé à s’instaurer. On a une très bonne relation avec  
les habitant-es, on va au-devant d’eux pour se présenter et ils viennent nous  
voir pour discuter avec nous. »

Makhtar Camara, 
manager du dispositif de médiation de Bagneux

Nos services embellissent les rues

HORS-SÉRIE • Édition spéciale 2020-2023 23



L’esprit villa
ge, 

plus dynamique !

Faire ses courses 
sans faire la course !

Et des lieux solidaires ?

Une ville qui vit, c’est une ville animée par  
ses commerces. Conscients du manque  
de commerces de proximité sur la commune,  
nous agissons pour mieux équilibrer  
l’offre proposée aux Balnéolais-es. 

pour vos
commerces

Ça bouge
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Le commerce autrement
La Ville veille à ne pas se développer pour se développer.  
Ce qui compte, c’est avant tout la qualité. 

L’économie sociale et solidaire, c’est une autre façon  
de penser le commerce. Nous encourageons cette vision 
alternative de l’économie.
Deux projets vont bientôt se concrétiser en 2023 avec 
l’ouverture d’une épicerie sociale et solidaire, pour 
permettre à tous de s’alimenter correctement à des prix 
accessibles, ainsi qu’une recyclerie associative et un 
fab-lab, pour réparer ses objets du quotidien au lieu de les 
jeter et bricoler avec des outils numériques performants 
(imprimantes 3D…). À noter, l’ouverture dans les prochaines 
années d’un café solidaire sur la place Lucie Aubrac.

Plus de commerces choisis
L’arrivée de commerces ne dépend pas de la compétence 
des communes. Cependant, loin de rester inactive, la Ville 
agit pour inciter des commerçants à s’installer à Bagneux. 

Notre objectif est que chaque Balnéolais-e puisse, bientôt, 
accéder à pied à des commerces de qualité, quel que soit 
son quartier, à moins de 15 minutes de marche. 
Nous agissons pour redynamiser le centre-ville après  
la fermeture de plusieurs commerces suite à la crise du 
Covid-19. Avec Vallée Sud - Grand Paris, nous avons acheté 
des locaux commerciaux en centre-ville afin d’y installer  
des commerces de qualité. Vous avez ainsi déjà pu 
bénéficier de l’ouverture d’une librairie.
Après avoir réussi à relancer le marché de la place 
Dampierre le samedi matin, un marché nocturne de 
producteurs et d’artisanat se tient plusieurs fois dans 
l’année.
Dans les autres quartiers, après les ouvertures récentes 
de grandes enseignes, Casino et Lidl, ainsi qu’Auchan à la 
fin de l’année, ça bouge aussi : deux pôles commerciaux 
verront le jour, place Lucie Aubrac au nord et aux Mathurins 
au sud, pour des commerces de proximité et de qualité mais 
aussi des lieux de rencontre.
Dans le cadre du travail en cours sur les futurs équipements, 
comme le théâtre Victor Hugo au nord ou la Maison du 
patrimoine en centre-ville, nous portons l’exigence d’y 
inclure des espaces de convivialité.

augmenter et  
  diversifier l’offre

« Avoir de nouveaux lieux  
de vie, c’est bien, mais  
il faut pouvoir s’y promener,  
y faire ses courses… La place  
du métro est un peu vide ! »

« Nous voulons implanter des commerces dans tous 
les quartiers ! Cela prend du temps, mais pour ce 
nouveau lieu emblématique, 3 000 m2 de boutiques 
de qualité dont un café, un nouveau marché, le 
troisième de Bagneux, et même des food trucks vont 
progressivement faire vivre la place Lucie Aubrac. »

Vitalité commerciale

— Entendu à la sortie du métro 4 — 

Un samedi matin gourmand au marché village

Notre combat
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34

500 000€

nouveaux commerces 
diversifiés et de qualité,  
en prévision !

investis par la Ville et Vallée 
Sud - Grand Paris pour acheter  
2 locaux commerciaux en 
centre-ville et y installer  
des commerces de qualité

Au nord :  
15 commerces au pôle gare  
et un marché
Au sud :  
19 commerces et un cabinet 
médical aux Mathurins

Le marché Léo Ferré anime la ville tous les jeudis et dimanches matin

Nouvelle librairie en centre-ville pour petits et grands lecteurs 

 Je suis arrivé à Bagneux en 2015, et la ville d’aujourd’hui n’a plus rien  
à voir avec celle de mon installation ! Elle est en plein développement avec l’arrivée  
des métros, de nouveaux commerces. Il y a davantage de mixité sociale, des 
Parisiens qui ne peuvent pas se permettre d’acheter à Paris mais qui le peuvent 
ici car les prix sont maîtrisés. À côté de mon restaurant, il y a un boucher,  
un boulanger, on a un bon lien avec les habitant-es, c’est un petit village !  
J’embauche des jeunes de la ville quand ils le demandent. J’ai développé  
mon commerce ici, j’ai créé une franchise et maintenant j’ouvre d’autres 
restaurants dans d’autres villes de la région. »

Nessim Kouachi, 
gérant du Lanta Wok
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Réhabiliter pour mieux vivre.

Des logements 
plus efficients, 
avec la géothermie !

On pense à toi 
sous tous les toits.

Notre ville se transforme, de nouveaux quartiers  
prennent vie. Bagneux porte la même attention  
à tous les Balnéolais-es, anciens et nouveaux,  
pour faire ville ensemble.
Quels que soient la taille de son portefeuille, son âge,  
sa situation sociale, son quartier, le développement  
de la ville doit profiter à toutes et tous. Chacune et chacun 
doit pouvoir vivre ou rester à Bagneux ! 

du sol 
au plafond

Ça bouge
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Rénover les logements existants
Tout le monde a le droit de vivre dignement. C’est ce que 
nous portons avec force auprès des bailleurs de la ville.  
Les agents municipaux sont aussi présents pour 
accompagner les habitant-es qui connaissent  
des difficultés sociales. 

La rénovation du parc social est notre priorité.  
Depuis le début du mandat, dans tous les quartiers  
de Bagneux, 10 opérations de réhabilitation, soit près  
de 1 400 logements, ont déjà été réalisées. Des projets  
sont lancés dans 1 150 autres logements. 
Pour mener à bien ces projets, nous allons chercher des 
financements partout où c’est possible : nous avons ainsi 
obtenu 12 millions d’euros du Département pour la Pierre 
Plate et l’Abbé Grégoire - Montesquieu - Mirabeau.
Face à l’explosion des factures qui touchent de plein fouet 
les Balnéolais-es, il faut aller plus loin et obtenir de l’État une 
politique de soutien aux réhabilitations : l’argent existe pour 
cela ! Les profits colossaux réalisés par certains, encore plus 
dans ces temps de crise, doivent être taxés pour profiter  
au plus grand nombre.

Grandir tout en gardant  
notre esprit village
Depuis le début du mandat, 7 nouveaux programmes de 
logements ont été livrés. Ce développement est maîtrisé, 
fidèle aux valeurs balnéolaises.

L’équipe municipale agit pour que le développement 
d’une offre mixte de logements profite à tous, et en priorité 
aux Balnéolais-es : accession à la propriété, notamment 
via le bail réel solidaire, nouveaux logements sociaux et 
intermédiaires.
Notre Charte de la construction et de la promotion exige  
des constructions à haute qualité environnementale  
et raccordées à la géothermie : une priorité pour réduire 
notre empreinte carbone. 
Elle permet aussi de lutter contre la spéculation foncière  
et facilite l’accession à la propriété pour les Balnéolais·es 
avec une offre dédiée à prix maîtrisé.
La diversité des projets vise à répondre à toutes les 
situations et à tous les moments de la vie : étudiants 
et jeunes actifs, séniors ou personnes en situation de 
handicap…

« Bagneux change, mais notre volonté demeure : que 
chacune et chacun, quels que soient ses moyens, puisse 
se loger dignement. À l’échelle de la ville, 20 % des 
logements neufs sont sociaux. 
Les Balnéolais-es qui le souhaitent peuvent accéder en 
priorité à la propriété, avec des prix inférieurs au marché. 
Bagneux ne peut cependant pas, à elle seule, régler  
la grave crise du logement que connaît l’Île-de-
France. Dans les Hauts-de-Seine, une majorité de 
villes refusent la solidarité en ne respectant pas la loi 
de 25 % minimum de logements sociaux. L’État doit 
les contraindre, pour une augmentation de l’offre de 
logements sociaux, dans toutes les villes. »

Notre combat

Nos réussites

« Vos nouvelles constructions  
ne sont que pour ceux qui ont les  
moyens de devenir propriétaires ! »
—  Entendu à proximité de Lucie Aubrac — 

Résidence étudiante rue des Blains 

Vivre mieux avec des logements sociaux réhabilités

Habitat
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Notre combat

« Vos nouvelles constructions  
ne sont que pour ceux qui ont les  
moyens de devenir propriétaires ! »

18km
8 000
de réseau de géothermie  
à Bagneux 

               foyers raccordés 
+ 4 000 dans les prochaines années

De beaux moments festifs et culturels  
organisés avec les bailleurs et les habitant-es 

Nouvelle résidence mixte High Garden

 Nous avons été attirés et sommes arrivés 
à Bagneux pour des raisons économiques 
et ce qu’on voit, c’est la transformation 
de la ville en cours et à venir. Ce qui nous 
a frappés en premier et mes voisins 
aussi : le dynamisme de la ville, le nombre 
d’associations notamment pour les enfants 
et la disponibilité des élus municipaux. Je suis 
arrivé en juin et directement des concerts, 
des activités… Dans notre résidence, il y a 
des copropriétaires qui arrivent à Bagneux, 
de l’accession sociale à la propriété pour les 
Balnéolais-es et du logement social, ceci 
pour que personne ne soit repoussé hors les 
murs de la ville. Une ville populaire qui brasse 
toutes les catégories de population et tous  
les horizons, et ça on s’en rend compte aussi. »

Alexandre Chaigne, 
nouvel habitant, résidence High Garden
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Bilan de nos  
principales actions 

Solidarités
• Ouverture d’un centre de vaccination, plateforme 

téléphonique, portage de repas et actions de 
solidarité pendant la pandémie de Covid-19

• Signature de la charte Ville Handicap et des 
aidants et mise en place d’un comité de suivi : 
actions pour une ville inclusive, désignation d’un 
référent handicap au sein de chaque service de la 
mairie, consultations médicales à domicile pour les 
personnes en situation de handicap…

• Actions pour obtenir une permanence MDPH 
(Maison départementale des personnes 
handicapées) sur la ville

• Renforcement du CMS avec 4 nouveaux médecins 

• Accompagnement quotidien des professionnels de 
santé voulant s’installer sur le territoire de Bagneux

• Relance du Conseil local de la santé mentale

• Développement du SAMBA, transport de personnes 
à la demande pour les séniors

• Poursuite de la dématérialisation des services 
publics et accompagnement des usagers dans les 
démarches en ligne

• Accompagnement de nos aînés et organisation 
d’évènements : sorties, banquets, colis de Noël, 
rencontres, Plan canicule, portage de repas à 
domicile….

• Poursuite d’actions en faveur des plus vulnérables 
avec le Centre communal d’action sociale : 
distribution de fruits et légumes aux demandeurs 
d’emploi, cadeaux aux enfants, accompagnement 
dans toutes les démarches du quotidien… 

• Mise en place de « bons taxis » pour les femmes 
victimes de violence, en lien avec le commissariat 

• Actions pour l’insertion et l’emploi en partenariat 
avec Vallée Sud - Grand Paris : heures d’insertion, 
forums de l’emploi, job dating…

• Actions pour favoriser l’arrivée de nouveaux emplois 
sur la commune avec l’installation de nouvelles 
entreprises : Air Liquide santé, Eurolab et nouvelles 
sociétés dans Greensquare

• Solidarité internationale : rassemblement et concert 
pour la paix en Ukraine, soirée de solidarité avec  
les femmes afghanes, projets de coopération avec 
la Palestine, accueil de familles réfugiées, adhésion 
à la plateforme des collectivités solidaires de SOS 
Méditerranée…

 
À venir 

• Ouverture d’une épicerie sociale et solidaire 

• Création d’une mutuelle communale

• Mise en place d’une charte avec les entreprises 
pour l’insertion et le recrutement local

Concert de solidarité pour la paix en Ukraine,  
avec l’orchestre de Lutetia et la participation  
de la soprano ukrainienne Olga Vojnovic 
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• Soutien à l’orientation des jeunes : stages, BAFA 
citoyen, accompagnement à l’orientation, soutien 
aux projets jeunes, allocation de rentrée étudiante

• Rénovation de la Maison citoyenne Thierry Ehrhard 
pour les 18-25 ans

• Soutien aux actions contre le harcèlement à l’école 
ou dans le sport

• Poursuite du soutien aux associations de parents 
d’élèves

• Actions pour exiger un nombre limité d’élèves  
par classe

• Actions pour garantir une affectation scolaire  
à chaque jeune : SOS scolarité

À venir 

• Ouverture d’une nouvelle école  
dans le quartier des Mathurins, dans  
le sud de la ville

• Reconstruction de la crèche Prokofiev 
à la Pierre Plate

• Création d’un second lieu d’accueil 
parents/enfants

• Reconstruction du collège Joliot-
Curie financée par le Département

• Mobilisation pour garantir l’ouverture du lycée 
général de Bagneux en 2028

• Ouverture de la nouvelle école Niki de Saint Phalle 
en septembre 2021

• Augmentation du nombre d’ATSEM en école 
maternelle

• Ouverture d’un 2e relais d’assistantes maternelles, 
dans le nord de la ville

• Réouverture de la crèche des Rosiers et création 
d’une halte-jeux au sud de la ville

• Organisation d’un Forum de la petite enfance

• Maintien des études dirigées à 15/17 élèves  
par enseignant

• Généralisation des parcours culturels et sportifs  
et ajout de parcours nature, sciences et citoyens 
dans les écoles 

• Développement des équipements numériques 
dans les écoles 

• Développement de projets pédagogiques inventifs 
dans les centres de loisirs enfants et ados, poursuite 
des activités de loisirs et séjours vacances 

• Maintien des classes de découverte pour chaque 
enfant 

Bilan de nos  
principales actions 

   Enfance,  
 éducation,  
        jeunesse 
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Bilan de nos  
principales actions 

 Culture et sport
• Rénovation du stade Port Talbot : inauguration  

le 15 avril 2023 

• Reconstruction du gymnase Joliot-Curie par le 
Département et du city stade du nord de la ville

• Ouverture le dimanche et travaux de modernisation 
de la médiathèque Louis Aragon, structure de 
Vallée Sud - Grand Paris

• Organisation de rencontres et d’évènements 
sportifs comme les Rencontres du sport, les JOP  
des écoles ou « Bagneux fête ses jeux » le 3 juin 2023

• Soutien au sport de haut niveau : recrutement 
de Solène Avoulète, championne de taekwondo ; 
soutien aux clubs de la ville ; obtention du label 
Terre de jeux des JOP 2024 pour l’accueil de 
délégations de sportifs internationaux

• Poursuite du soutien aux associations sportives  
et culturelles de la ville

• Maintien des cours à la piscine pour les écoles et 
accueils de loisirs, afin de garantir l’apprentissage 
de la natation à tous les enfants 

• Maintien des grands évènements culturels et 
festifs : Copaca’Bagneux et la Fête des vendanges

• Organisation de nouveaux concerts en plein air  
en juin avec les « fenêtres musicales » 

• Mise en place d’un parcours street art avec la 
création, dans l’espace public, de nouvelles œuvres 
d’artistes reconnus 

• Soutien aux artistes balnéolais et organisation  
des Portes ouvertes des ateliers d’artistes 

• Mise en place de partenariats avec des 
équipements culturels, comme avec le théâtre de 
la Ville de Paris et la Philharmonie de Paris

• Poursuite du développement du Centre des arts  
du cirque et des cultures émergentes avec le Plus 
Petit Cirque du Monde 

• Valorisation et préservation du patrimoine 
historique

À venir 

• Ouverture de la Maison du patrimoine au Clos  
des Sources

• Rénovation du stade de football René Rousseau

• Reconstruction du théâtre Victor Hugo et création 
d’un nouvel équipement polyvalent (studios de 
musique de la Chaufferie, centre social et culturel 
Jacques Prévert…) dans le nord de la ville

• Création d’une ludothèque

• Mise en place d’offres combinées pour les enfants 
(centres de loisirs + activités culturelles et sportives) 
ou de stages pendant les vacances

• Augmentation des capacités d’accueil  
de la Maison de la musique et de la danse  
en lien avec Vallée Sud - Grand Paris

• Construction d’un gymnase aux Mathurins

Parcours street art : située Avenue Victor Hugo, l’œuvre  
de Miguel Chevalier, « Extra-natural », a obtenu le prix  
du Pinceau d’or 2020, prix décerné à la plus belle fresque  
réalisée en France au cours de l’année
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• 1 arbre planté pour chaque naissance

• Réalisation de projets d’extension, de réhabilitation 
et de revégétalisation des espaces verts de  
la ville : square de la Fontaine, mail René Rousseau, 
Plaine Thorez, square Dominique Dimey, esplanade 
François Mitterrand

• 4 cours d’école végétalisées dans les écoles Marcel 
Cachin, Paul Vaillant-Couturier et Henri Wallon 

• Mise en place du Conseil local de transition 
écologique le 8 juin 2023

• Développement des jardins partagés 

• Mise en place d’éco-pâturages dans la friche des 
3 Mares et autour des écoles Niki de Saint Phalle, 
Albert Petit et Thorez

• Installation de points d’eau et de brumisateurs : 
mail René Rousseau, square Dominique Dimey  
et dans le quartier de la Pierre Plate

• Mise en place du « permis de végétaliser » pour les 
habitant-es volontaires

• 2 projets « plantations d’arbres et micro-forêts », 
lauréats du Budget participatif 2022, au sud et  
au nord de la ville 

• Soutien à l’AMAP (Association pour le maintien  
d’une agriculture paysanne)

• Zéro pesticide pour l’entretien des espaces verts 

• Organisation d’évènements : foire horticole, 
vendange de la vigne municipale, concours  
des balcons fleuris, participation à l’édition 2022  
de la Fête de la nature, plantations en partenariat 
avec Environnement 92...

 
À venir 

• Projets d’agriculture urbaine : ferme urbaine dans  
le projet « Le Temps sur Mesure » et implantation  
d’un hectare de culture maraîchère

• Ouverture d’une recyclerie et d’un fab-lab 
associatifs

• Travail de réaménagement du parc Robespierre  
à l’issue du chantier du Grand Paris Express

• Végétalisation d’une cour d’école par an

• Extension, réhabilitation et revégétalisation de 
plusieurs espaces verts : friche des 3 Mares, espace 
arboré au métro Barbara, esplanade François 
Mitterrand, parc des Mathurins, mail Plaine Thorez, 
poursuite de la réhabilitation des allées du parc 
François Mitterrand

Bilan de nos principales actions 

   Nature en ville

Parmi les ruches installées à Bagneux, 20 sont gérées par les agents municipaux qui en extraient le miel chaque année.
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Bilan de nos  
principales actions

Mobilités
• Arrivée de la ligne 4 du métro 

• Actions pour l’amélioration de la qualité du RER B  
et la prolongation de la ligne 4, jusqu’aux Mathurins 
et vers Robinson

• Mobilisation pour exiger l’augmentation de la 
fréquence des bus et obtenir une nouvelle ligne du 
sud jusqu’aux métros en passant par les Mathurins 

• Actions pour exiger des aides financières pour 
l’achat de véhicules propres et la gratuité des 
transports collectifs

• Mise en place d’un plan vélo 

• Création d’un réseau de voies douces et vertes : 
extension des espaces verts et mise en place  
de la zone 30 sur l’ensemble des voies communales 

• Installation de nouvelles stations Vélib’ dans la ville 

• Installation de bornes de recharge pour véhicules 
électriques et à hydrogène

• Mise en place d’espaces de covoiturage aux métros 

• Lutte contre les dépôts sauvages : usage  
de la vidéoprotection pour constater et verbaliser 
les responsables 

• Actions pour obtenir des moyens supplémentaires 
pour le commissariat 

• Actions flash « nettoyage d’un quartier en 24 h » 

• Mise en place d’actions de prévention et  
de sensibilisation avec les habitant-es sur le 
respect du cadre de vie et les bons gestes : 
nettoyage citoyen, tri, recyclage, zéro déchet, 
campagne de communication…

 
À venir 

• Mise en place de la collecte des encombrants  
à la demande avec Vallée Sud - Grand Paris

• Extension du stationnement payant

• Utilisation de matériaux innovants et durables dans 
la ZAC écoquartier Victor Hugo (bois, terre crue) 

• Lancement d’un plan d’actions pour le cadre de vie

• Déploiement raisonné de la vidéoprotection 

• Augmentation du nombre de médiateurs de rue 

• Exigence de chantiers propres inscrite dans la 
Charte de la construction et de la promotion 

• Soutien et développement d’actions citoyennes et 
pour l’animation des quartiers (table de quartier 
à la Pause quartier de l’Abbé Grégoire, ateliers 
participatifs sur l’espace public dans le nord  
de la ville…)

Bilan de nos  
principales actions

Cadre  
   de vie 

 
À venir 

• Réaménagement de la RD 920 (Avenue Aristide 
Briand)

• Nouvelles stations Vélib’ et abris sécurisés  
pour vélos aux métros et aux Mathurins

• Mise en place de l’arrêt à la demande des bus  
pour les femmes en soirée

• Ouverture de la ligne 15 du Grand Paris Express  
en 2025

• Création de nouvelles voies cyclables
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Bilan de nos  
principales actions

Vitalité commerciale 
• Acquisition avec Vallée Sud - Grand Paris de 

2 locaux commerciaux en centre-ville pour installer 
des commerces de qualité 

• Ouverture de nouvelles enseignes : librairie au 
centre-ville, moyennes surfaces au nord de la ville 
(Casino, et Auchan à la fin de l’année place  
Lucie Aubrac)… 

• Signature d’une convention avec la Chambre de 
Commerce et d’Industrie pour accompagner nos 
commerçants et nous aider à en faire venir de 
nouveaux 

• Création d’un marché nocturne de producteurs et 
d’artisanat place Dampierre : plusieurs rendez-vous 
dans l’année

• Inscription du centre-ville dans le programme 
« centres-villes vivants » de la Métropole du  
Grand Paris 

• Installation de nouveaux food trucks 

 
À venir 

• Ouverture d’une épicerie sociale et solidaire 

• Ouverture d’une recyclerie et d’un fab-lab 
associatifs

• 2 nouveaux pôles commerciaux : place Lucie 
Aubrac et aux Mathurins

• Ouverture d’un 3e marché place Lucie Aubrac 

• Poursuite de l’opération de renouvellement urbain  
de la Pierre Plate avec la ZAC des Musiciens

• Réhabilitation de 1 400 logements sociaux

• Obtention de 12 millions d’euros du Département  
pour la rénovation et la réhabilitation des  
quartiers de la Pierre Plate et de l’Abbé Grégoire -  
Montesquieu - Mirabeau 

• Action pour le maintien de l’exonération SLS  
(supplément de loyer de solidarité) auprès  
de la Métropole du Grand Paris

• Signature d’une nouvelle charte promoteurs plus verte

• Livraison de 7 programmes mixtes neufs depuis le début  
du mandat (accession libre, accession sociale, locatif social,  
libre et intermédiaire)

• Construction de résidences étudiantes et jeunes actifs

• Instauration d’un permis de louer avec Vallée Sud - Grand Paris

• Organisation de rencontres pour accueillir les nouveaux habitants

• Féminisation des noms des nouvelles rues

• Actions en direction des bailleurs pour  
la gestion quotidienne, l’entretien des logements  
et des parties communes

• Accompagnement des demandeurs de logement social 
 
À venir 

• Réhabilitation lancée pour 1 150 logements sociaux

• Habitat participatif dans le projet « Le Temps sur Mesure » 

• Création d’une résidence de coliving avenue Artistide Briand

Bilan de nos 
principales actions 

 Habitat

 Animations à la Pierre Plate
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Hélène Cillières
Adjointe au maire 
Conseillère départementale  
……
GROUPE COMMUNISTES ET CITOYENNES  
……

Mobilisés pour vous, avec vous
Le début du mandat municipal s’est fait en pleine pandémie 
de Covid-19. Notre priorité, plus que jamais, a été de vous pro-
téger. Avec les agents communaux, les associations et de 
nombreux bénévoles, nous avons réussi à ce qu’à Bagneux, 
personne ne soit laissé de côté.
Le contexte national reste lui aussi difficile, et nous l’abordons, 
comme toujours, avec combativité et détermination. Nous 
avons ainsi fait avancer les projets pour notre ville et lancé 
de nombreux engagements, utiles aux habitant-es. Parce que 
pour nous, la parole donnée doit être respectée : ce qu’on dit, 
on le fait.
Nous sommes toutes et tous attachés à l’identité de notre ville. 
Bagneux est une ville solidaire et populaire, engagée dans la 
transition écologique. Une ville attentive à l’épanouissement 
de tous, à travers l’accès à la culture, aux sports et aux loisirs. 
Une ville fière de son esprit « village », où la nature a toute sa 
place. Une ville citoyenne, qui aime faire la fête et se retrouver.
Arrivés déjà à la moitié du mandat, il est important de prendre 
le temps d’échanger avec vous sur ce qui a été fait, sur ce qui 
reste à faire. 
Prendre le temps aussi de réfléchir ensemble aux attentes 
nouvelles, face aux défis urgents de la protection de la planète 
et de celle des habitant-es face à la crise économique. 
Pour continuer d’écrire ensemble l’histoire de notre ville, avec 
vous et pour vous !

Claire Gabiache
Conseillère municipale déléguée  
……
GROUPE GÉNÉRATION.S INSOUMIS.ES  
……

Localement et nationalement à vos côtés !
Ce « Bagneux info spécial mi-mandat » s’inscrit en pleine mobili-
sation contre la réforme des retraites et dans le cadre du 8 mars. 
Totalement solidaire du bilan de la majorité largement traité dans 
ce numéro spécial, nous nous sentons également obligé d’aborder 
ces sujets qui concernent toute la population balnéolaise et parti-
culièrement les femmes. Macron veut casser de notre système de 
retraite. Reforme profondément injuste et brutale pour la société 
elle va à l’inverse de l’objectif visant à l’égalité Femme/Homme. 
Elle précarise encore plus les femmes qui sont déjà les grandes 
perdantes du marché du travail. Payée en moyenne 30% de moins 
que les hommes et subissant régulièrement les temps partiels, 
les femmes, avec cette nouvelle réforme seront les premières 
victimes. Les hommes touchent 63% de plus de pension qu’une 
femme. Cette réforme leur imposera de travailler en moyenne 7 
mois de plus que les hommes et la disposition intégrant les congés 
parentaux ne concernera que 3000 femmes. 
Une retraite pleine à 60 ans pour les femmes OUI c’est possible 
avec : 
•  La redéfinition de l’ensemble des critères de pénibilité, physiques 

et psychologiques, auxquels les femmes sont particulièrement 
exposées ;

•  L’intégration de critères concernant les spécificités du travail des 
femmes dans « l’Index seniors ».

•  La prise en considération du temps partiel subit avec la création 
d’une compensation de cotisations à temps plein par l’État ou 
l’employeur….. etc.

Solidaires du bilan et objectifs du mandat municipal, nous le 
sommes aussi avec celles et ceux qui se mobilisent contre cette 
réforme injuste. Nous sommes avec vous !

Agnès Balseca, Fanny Douville,  
Patrick Duru, Farid Housni,  
Pascale Méker, Rémy Lacrampe,  
Jean-Louis Pinard, Corinne Pujol  
……
GROUPE EELV ET CITOYEN.NES  
……

Continuons l’effort
En 2020,vous nous accordiez votre confiance pour porter 
l’écologie sur notre commune et pour tous ses habitants. 
Nous avons porté cette responsabilité au cœur de l’équipe 
municipale, en essayant de mettre en place une transition 
écologique que nous voulons sociale, solidaire et populaire. 
Une écologie proche des réalités de terrain. Cela fait plus de 
deux ans que nous nous y attelons et c’est parfois avec diffi-
culté, mais tout le temps avec volonté. 
Nous avons fortement porté la création d’un Conseil local de 
la Transition écologique qui va permettre à tous et toutes, de 
proposer, de juger et de soutenir des actions sur notre ville.
Au cœur des écoles, nous avons contribué à rendre plus 
agréable les cours d’écoles en les végétalisant et à propo-
ser aux écoliers de Bagneux, un programme d’actions éco-
logiques.
Nous cherchons à promouvoir une éco exemplarité de nos 
services municipaux, en mettant en place un budget vert.
Pour nos espaces verts, c’est plus d’une dizaine d’actions qui 
ont été réfléchies et engagées. Certains quartiers de la ville 
commencent à être impactés par ces améliorations mais il 
reste beaucoup à faire. 
De nombreuses actions sont en préparation et elles sont 
orientées vers l’avenir, comme l’ouverture de la ressourcerie 
en fin d’année. Mais il nous faut maintenir les moyens à la 
hauteur de nos ambitions. 

Aicha Moutaoukil
Adjointe au maire  
……
GROUPE SOCIALISTES ET CITOYEN-NES  
……

À votre écoute !
Afin d’évaluer le résultat de nos réalisations mais, surtout, d’en-
tendre vos souhaits pour les prochaines années, notre équipe 
municipale a multiplié les contacts. 
Des séminaires réunissant les élus ont permis une première ana-
lyse quant aux résultats des actions menées mais, surtout des 
rencontres avec des habitants, des associations, des acteurs 
économiques, des agents municipaux permettent aujourd’hui, 
sans complaisance, de tirer un premier bilan.
Les premières réflexions enregistrées témoignent d’une appré-
ciation positive quant à l’évolution de notre ville.
Au cours de nos rencontres, plusieurs réalisations ont été saluées, 
et pour ne prendre que quelques exemples : le plan vélo, le renfor-
cement du CMS, la rénovation des stades, le développement du 
réseau de la géothermie, l’extension des espaces verts, le soutien 
au commerce…
Notre approche visait aussi à percevoir les attentes et à recueillir 
des demandes.
Nous avons bien entendu les messages et ils vont nous permettre 
de préparer la suite.
Une constante dans les observations recueillies : la ville n’informe 
pas suffisamment la population au sujet de ses actions et projets.
Notre première réponse à cette critique devrait donc être une 
information large et précise quant à notre programme, notam-
ment lors des rencontres du vendredi 2 au dimanche 11 juin pro-
chains, des moments de convivialité, de réflexion et d’échanges 
pour préparer avec vous la seconde partie de notre mandat.

Points de vue

HORS-SÉRIE • Édition spéciale 2020-202336



Patrice Martin
Conseiller municipal  
……
GROUPE MIEUX VIVRE À BAGNEUX  
……

Un mi-mandat en demi-teinte.
Le groupe « Mieux vivre à Bagneux », a fait entendre sa voix tout au 
long de ces 3 premières années de cette mandature autour de 
nos priorités pour Bagneux : les commerces, l’éducation, la sécu-
rité, la propreté, la transition écologique, la politique urbaine et la 
politique sociale, qui constitue le cœur de notre engagement pour 
la reconquête d’une qualité de vie pour toutes et tous les balnéo-
lais. Sur le bilan à mi-mandat de Madame le Maire, nous sommes 
mitigés. Madame le Maire est à l’écoute des élus de l’opposition et 
des concitoyens mais ne les entend pas. Sur les projets structurants 
comme la place des métros, l’entrée de ville, le site des Mathurins 
où la restructuration du théâtre Victor Hugo par exemple, nous 
aurions souhaité davantage de concertation avec les élus de l’op-
position. Quand nous voyons l’évolution de notre entrée de ville et 
de la nouvelle place des métros Lucie Aubrac ultra bétonnée, ou la 
construction de plusieurs tours de plus de 50 mètres de haut ou bien 
la suppression des 2 hectares du parc Robespierre ou de l’immeuble 
de l’Abbé Grégoire, nous nous posons des questions sur les priorités 
de la majorité municipale. Nous avons pris position contre la démo-
lition de l’immeuble de l’Abbé Grégoire et contre la création de tours 
de plus de 50 m de haut place Lucie Aubrac et sur le site des Mathu-
rins qui nous semble une aberration écologique. Concernant le gel 
des tarifs des activités municipales en 2022 et 2023, nous sommes 
heureux de voir que Madame le Maire nous a écouté en supprimant 
l’augmentation prévue. De même, pour la mise en place de la vidéo 
surveillance, la majorité municipale a pris en compte nos demandes 
et c’est une bonne chose. Nous espérons que ces trois prochaines 
années, Madame le Maire prendra en compte nos remarques.
Vos élus : Jean-Luc Rousseau et Patrice Martin.  
mvabagneux@gmail.com

Une ville qui relève le défi écologique et le change-
ment climatique, nous concerne toutes et tous ! 
Nous avons une lourde responsabilité. 
Nature en ville, biodiversité, transition énergétique, tri des déchets, 
nouveaux modes de déplacement et d’alimentation... Bagneux s’est 
engagée vers la neutralité carbone, mais elle ne parle jamais des 
pollutions engendrées par la construction des projets immobiliers et 
des chantiers des métros. La démolition / construction de cités est 
un autre objectif très mal vécu par de nombreux balnéolais. La ville 
va atteindre les 60000 habitants, un des objectifs avec les nouvelles 
construction à 2030, mais combien restera-t-il de m2 d’espaces verts 
par habitant…? Un autre objectifs de la mairie est : 10000 emplois dans 
les nouveaux bureaux, mais ! si on se réfère aux nouvelles entreprises 
très peu sont pour les balnéolais, voir aucunes ! Il me semble qu’il 
faut plutôt aider les entreprises présentes à croître et aider les créa-
teurs d’entreprise. Très concrètement, il faut de nouvelles initiatives 
à l’échelle de la ville pour dynamiser l’économie locale. Il faut aussi 
renforcer les liens entre les habitants, les entrepreneurs locaux et nou-
veaux pour favoriser les échanges locaux. C’est aussi réduire l’impact 
écologique, car les entrepreneurs locaux favorisent les circuits courts 
et réduisent les transports des employés. Il faut mobiliser toutes les 
énergies nécessaires, pour la relance économique, pour produire, 
reconquérir le marché intérieur et extérieur, développer les ressources 
de la ville et de l’emploi. Développer la coopération de la trame éco-
nomique c’est aussi la clé du problème de l’emploi, et, c’est s’efforcer 
de maintenir les équilibres financiers de la ville. 
Vos élus : Joëlle Chirinian, Gilbert Alain Zambetti -  
les.balneolais@yahoo.com

Fatima Kadouci
Conseillère municipale  
……
GROUPE LE RENOUVEAU RENAISSANCE  
……

Devoir de redevabilité!
Chères balneolaises, Chers balneolais,
À l’orée de ce mi-mandat, nous nous devons de vous rendre compte de 
la gouvernance de la ville qui sied depuis les élections de mars 2020. La 
crise sanitaire a durement marqué les premiers mois du mandat, avec 
des répercussions indéniables dans les choix politique, économique et 
social.
 La priorité locale fut de prendre des mesures d’urgence pour protéger la 
santé des habitants, augmenter le niveau d’assistance sociale et surtout 
soutenir significativement les plus fragiles. L’état de pauvreté de notre ville 
s’est accentué. Même si mesures d’urgence se justifient, certaines orien-
tations et choix municipaux restent discutables par manque de cohé-
rence et de lisibilité. À titre d’exemple, le maintien des tarifs municipaux 
et celui des aides aux associations se sont accompagnés dans le même 
temps de l’augmentation de la taxe foncière, mesures qui ne vous furent 
pas soumises pendant la campagne. Le niveau d’investissement s’inscrit 
dans un net recul tant sur les infrastructures urbaines, que sur l’écologie et 
l’éducation. L’état de nos espaces publics suscite l’étonnement d’un très 
grand nombre d’entre nous. Le dumping immobilier n’a pas suffisamment 
été cadré en dépit de la volonté manifestée par l’équipe municipale. Nos 
commerces ont souffert du manque de soutien de la municipalité, nous 
enregistrons plusieurs fermetures de magasins à place Dampierre et par-
tout ailleurs. La situation économique s’est fortement dégradée avec un 
besoin urgent de plans ambitieux pour redresser nos finances et redorer 
l’attractivité de notre ville. À mi-parcours, le bilan de l’équipe municipale 
actuelle est mitigé et doit être corrigé sur la période de mandature res-
tante. L’insécurité est galopante et mérite des mesures adaptées. Sachez 
que vous pouvez compter sur nos voix pour défendre vos intérêts, comme 
cela est le cas depuis le début de la mandature. Votre confiance est notre 
moteur et nous serons toujours d’une exigence intacte pour une gouver-
nance à la hauteur de vos suffrages exprimés.

Gilbert Alain Zambetti
Conseiller municipal  
……
GROUPE LES BALNÉOLAIS  
……

  
……
GROUPE BAGNEUX CITOYENNE ET ASSOCIATIVE  
……

 
> Tribune non parvenue
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Marie-Hélène 
Amiable

Maire de Bagneux

• Aménagement  
• Éducation

Yasmine Boudjenah
1ère adjointe

LES CONSEILLÈRES 
ET CONSEILLERS 
MUNICIPAUX DE LA 
MAJORITÉ
(par ordre alphabétique)

LA MAIRE 
ET SES ADJOINT-ES

• Transition écologique  
et Développement durable  

• Patrimoine

Pascale Méker
7ème adjointe

• Citoyenneté 
• Vie des quartiers 

• Démocratie participative

Olivier Barberousse
4ème adjoint

Petite enfance

Chloé Trividic
5ème adjointe

• Vie associative, occupations 
éphémères • Retraités  

• Affaires générales

Alain Le Thomas
6ème adjoint

• Espace public 
• Voirie  

• Nature en ville

Patrick Duru
2ème adjoint

Mobilités 
(transports et stationnement)

Circulations douces

Bruno Tuder
8ème adjoint

• Habitat 
• Personnel communal 

• Communication

Hélène Cillières 
9ème adjointe

• Développement économique 
• Commerce

Laurent Kandel
10ème adjoint

Enfance

Ingrid Bidault
11ème adjointe

• Finances
• Sports

Mouloud Haddad
12ème adjoint

Lycée

Hakim Abdou 

Accueil des nouveaux habitants

Nassera Hennouche

• Égalité femmes/hommes • Lutte pour le droit 
des femmes et des personnes LGBTQI+ • 
Lutte contre le racisme et les discriminations

Claire Gabiache

Conseil local 
de la jeunesse

Mehdi Tedjani

• Agriculture urbaine  
• Jardins partagés

Lionel Chassat 

• Santé 
• Centre municipal de santé

James Ndjehoya

Entraide

Jean-Louis Pinard

• Patrimoine communal  
et économies d’énergie 

• Travaux

Paul Bensoussan

Restauration 
et circuits courts

Nicolas Guillemin

Politique de la ville

Sidi Dimbaga

• Action sociale et solidarité 

Corinne Pujol

Handicap

Blodine B. Canal Léa Bizeray

Ville connectée

Farid Housni

Éducation à la transition écologique

Fanny Douville

• Insertion et emploi
• Économie sociale et solidaire

Jean-Pierre Quilgars

Gestion de l’eau 
et des espaces naturels

Agnès Balseca

Coopération internationale 
et jumelages

Nezha  
Chami-Ouaddane

• Propreté – Zéro déchet

Rémy Lacrampe

• Culture  
• Centres sociaux et culturels

Élisabeth Fauvel

Tranquillité publique 
et respect du cadre de vie 

(prévention-sécurité)

Michel Reynaud

Budget participatif

Rafaëlla Fournier

• Mémoire  
• Culture de paix

• Anciens combattants

Laurence Salaün

Aïcha Moutaoukil
3ème adjointe

Jeunesse
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La géothermie,  
déjà 8 000 foyers raccordés

Final de la Fête des vendanges 2022

L’inauguration de la station  
Bagneux-Lucie Aubrac



ça bouge

34 rendez-vous
CITOYENS 

FESTIFS
CONVIVIAUX

pour nous retrouver et
(re)découvrir notre Ville

Du vendredi 2 au dimanche 11 juin 2023

Mairie de Bagneux
57 avenue Henri-Ravera
92220 Bagneux - 01 42 31 60 00


